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DURANGO, DGO.
Al fraccionamiento Valle Verde,

Toño Ochoa acudió a visitar a las
familias para revisar los trabajos
e impactos de la pavimentación
de calles que se lleva acabo en
este lugar, al igual que en otros
asentamientos, para que vivan
mejor.

“Ya nos disminuyó mucho la
contaminación”, agradeció
sorprendida Beatriz Martínez
Mariscal, dueña de un negocio de
gorditas y jefa de familia, al ver
cómo pavimentan su calle Valle
de los Andes.

“Es un presidente cercano por

su forma de tratar a la gente,
además de que sí lo apoya a uno”,
destacaron luego que Toño Ochoa
además les resolvió otras
demandas, como en seguridad
vial.

Gracias a las aportaciones de los
ciudadanos se hacen realidad
estas obras de 37.5 millones de
pesos en la pavimentación 91 mil
metros cuadrados de 15 calles,
entre ellas la Valle de los Andes,
“porque el dinero es de todos”,
explicó Toño Ochoa

“Nunca se había hecho una obra
como esta”, coincidieron los
vecinos Ofelia Deras, Gerardo
Flores y José González.

Me pongo a la orden
para hacer más
obras juntos: alcalde 



VIERNES 16 DE JUNIO DEL 2023 3WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

DURANGO, DGO.
“Con más de 14 mil apoyos

alimentarios para niños y niñas
de seis a 24 meses, adultos
mayores, embarazadas o en
período de lactancia, personas
con discapacidad y estudiantes de
educación básica, le estamos
cumpliendo a los duranguenses”,
destacó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, al refrendar su
compromiso junto a esposa
Marisol Rosso Rivera, que a los
sectores más vulnerables no les
falte nada.

Durante el 2023 vamos a
invertir 240 millones de pesos en
este programa que fortalece la
alimentación de grupos
prioritarios, apuntó la presidenta
del DIF Estatal, Marisol Rosso al
comentar  que se dota a las
personas de productos de calidad
y saludables, para que puedan
contar con una buena nutrición.

La prioridad de este gobierno, es
velar por las familias de bajos
recursos y personas en situación
vulnerable, la idea es que cuenten
con una mejor calidad de vida,
expresó Marisol al reiterar que se
seguirá trabajando de manera
incansable, sensible y cercana a la
gente.

El apoyo que entregamos hoy, es
triple para todas las personas que
están inscritas en este programa,
dijo el gobernador, al explicar
que, cada despensa es distinta,
unas son para mujeres
embarazadas que requieren de
otro tipo de nutrición, una
especial para adultos mayores y
otra general que viene a ayudar a
la economía familiar. Allí aseguró
que este beneficio les llegará a
quien de verdad lo necesita de
forma ágil y oportuna.

“Marisol le está dando un nuevo
rostro al DIF Estatal”, apuntó
Esteban, al agradecer que la
gente de Durango reciba apoyos
como las carteras  de huevo, las
cuales se adquirieron con  recurso
extraordinario que gestionó la
presidenta de este organismo
asistencial en beneficio de las
familias.

El señor Raúl Sarmiento,
beneficiario de este programa,
agradeció al gobernador y a su
esposa Marisol, por todos los
apoyos que entrega, ya que son
de mucha ayuda para todos,
porque vienen a aligerar la
situación económica que se vive
actualmente en los hogares.

También, el alcalde capitalino,
José Antonio Ochoa, reiteró su
compromiso con los
duranguenses para seguir
trabajando en coordinación con el
gobierno del estado para que
todos los apoyos  lleguen a la
gente que de verdad lo requieren.

Llevan alimentación digna y saludable
a sectores con vulnerabilidad



DURANGO, DGO.
El Instituto Mexicano del Seguro Social

(IMSS) en Durango exhorta a evitar los
vapeadores y cigarrillos electrónicos, son
dañinos para la salud de la población que
los consume, lo anterior, lo dio a conocer
Normas Rosales Salas, coordinadora de
Información y Análisis Estratégico en esta
representación. 

Mencionó que los vapeadores y
cigarrillos electrónicos son tóxicos y
generan adicción, se comercializan en
forma de dispositivos cilíndricos,
bolígrafos, entre otros. 

Los daños al consumirlo son
irreversibles ya se con o sin nicotina,
provocan enfermedad pulmonar
obstructiva crónica (EPOC) y cáncer de
pulmón, exponerse a altas
concentraciones de nicotina con
vapeadores y cigarrillos provoca muerte. 

Señaló que vapaer a temprana edad,
aumenta la probabilidad de consumir

alcohol, también aumenta el número de
inhalaciones, esto ocasiona consumir
dosis de nicotina más altas y tóxicas. 

Invitó acercarse a los módulos de

PrevenIMSS que se encuentran en las
Unidades Médicas del Seguro Social para
recibir orientación y sobre todo apoyo de
los profesionales de la salud. 
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IMSS Durango exhorta a evitar vapeadores y
cigarrillos electrónicos, ya que son dañinos 

DURANGO, DGO.
Con la finalidad de escuchar la voz de las

personas con discapacidad, sus familiares
y/o cuidadores, así como a las
organizaciones sociales que trabajan el
tema, el Congreso del Estado a través de
la Comisión de Atención a Personas con
Discapacidad y Adultos Mayores, realizará
una Consulta Pública en materia
electoral.

Con fundamento en lo dispuesto a la
Convención Sobre los Derechos de las

Personas con Discapacidad, así como a la
Ley Orgánica Congreso del Estado de
Durango, se emitió la convocatoria
respectiva, la cual está dirigida a este
sector de la sociedad.

En ella establece que la primera mesa de
consulta se desarrollará en el Patio de
Arcos del Congreso del Estado el 30 de
junio, dando inicio a las 10:00 horas; el
registro de participantes será del 14 de
junio al 26 de junio de 2023.

Posteriormente, se realizará una
segunda mesa de consulta el 05 de julio

en el municipio de Gómez Palacio.
En base al acuerdo que tuvieron los

diputados locales, también se podrán
enviar opiniones a través del micrositio o
vía electrónica al correo institucional
comisiondediscapacidad@congresodura
ngo.gob.mx, hasta el 07 de julio de 2023.

Esta consulta se suma a la que también
se realizará a los pueblos y comunidades
indígenas del Estado y se encuentra ya
publicada en la página oficial del
Congreso del Estado para ser consultada
por quien se interese en participar.

Congreso abre Consulta Popular
a personas con discapacidad
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Por segunda ocasión Durango
capital alcanza 40.3 grados
centígrados como temperatura
más alta, el pasado domingo se
registró por primera vez este
número y este miércoles se
repitió, de acuerdo al reporte del
Observatorio Meteorológico de la
Comisión Nacional del Agua
Durango.

Para este jueves se prevé un
ambiente muy caluroso con
temperaturas máximas que
llegarían a los 40 grados
centígrados, en el caso de la
capital duranguense se prevé
soleado con nubosidad parcial y
baja probabilidad de
precipitaciones, además se
esperan vientos moderados con
máximas de 20 a 30 kilómetros
por hora.

Además, el observatorio
pronostica temperaturas

similares de aquí hasta el
próximo domingo.

Por lo anterior, se insiste en
tomar las precauciones

necesarias y las medidas
preventivas adecuadas.

De nueva cuenta alcanza Durango 40.3
grados 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La consejera de la Cámara

Nacional de Comercio (Canaco),
Adriana Miranda Nájera señaló
que la venta de carne por el Día
del Padre, se eleva hasta en un
100 por ciento o más.

En los últimos años es cuando
se ha visto más marcado este
comportamiento, también
debido a la moda parrillera que
existe sobre todo en el norte del
país, indicó la entrevistada.

Este festejo, es entonces, una
esperanza de recuperación de
ventas ante una crisis que ha
mantenido muy baja la
comercialización de carne en lo
que va del año, comportamiento
que se atribuye al bajo poder
adquisitivo de las familias, dijo
Miranda.

Precisó así mismo que la
mayor demanda se da en
productos de res cuyos precios
varían dependiendo del tipo de
corte, pero van desde diezmillo,
corte siete, sirloin y algunos
más caros americanos como t-
bone, rib-eye, new-york y otros
de alto rango como cabrería,
cow boy, picaña, por mencionar

algunos.
No todo es carne, también los

complementos son importantes
en la mesa y se tiene un repunte
en venta de salchichas, papas,
cebolla cambray, entre otros.

En cuanto a precio se tiene una
baja ligera, de 10 a 15 pesos por
kilo en el precio de la carne de
cerdo en relación al año pasado,
pero en el caso de la carne de res
si compara con el precio del año
pasado se elevó también en
forma ligera de ocho a 12 pesos
por kilo.  Es de recalcar que las
ventas son bajas en términos
generales, por lo que se estarán
haciendo diversas promociones
y estrategias, a fin de asegurar
un repunte en las ventas
durante este festejo.

Día del Padre aumenta
ventas de carne

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente municipal José
Antonio Ochoa Rodríguez, indicó
que prácticamente tienen
definido el lugar donde se va a
construir el Hospital Municipal
del Niño y sería en un terreno que
se encuentra ubicado en la

colonia Isabel Almanza.
Dijo que se están evaluando los

últimos detalles del terreno que
se tiene ubicado en esa colonia
"donde esperemos que el 8 de
julio, tanto el señor gobernador
como su servidor, estemos
poniendo la primera piedra del
hospital".

Es un área muy grande, pero
para el para el hospital son casi

nueve mil metros cuadrados.
Este es un terreno que es del

municipio y se espera sea a partir
del 8 de julio cuando se comience
a trabajar, pero obviamente hay
que preparar el terreno, usar
terraplén e ir avanzando hasta
que el 1 de septiembre ya se
tengan pegados los ladrillos para
lo que será el hospital municipal
del niño.

El Hospital Municipal del Niño podría
establecerse en la colonia Isabel Almanza

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
El mandatario estatal Esteban

Villegas Villarreal ya está en
acercamiento y reuniones con el
gobernador de Zacatecas, a fin de
atender el tema de inseguridad
en esa rúa; insistió en que todos
los hechos delictivos se han
suscitado del lado de Zacatecas y
no en Durango.

Ante los lamentables y diversos
hechos delictivos, donde se
incluye la muerte de los dos
comerciantes duranguenses, el
gobernador de Durango ya tuvo
acercamiento con su homólogo
zacatecano para sentarse a
platicar y resolver el problema
junto con las Fuerzas Armadas y
federales y locales.

Manifestó que próximamente
viajará Zacatecas con la intención
de sentarse a tomar
determinaciones que pongan un
alto a la violencia que se vive en
esta carretera.

Asimismo, el Ejecutivo estatal
manifestó que del lado de
Durango no se han registrado

este tipo de hechos delictivos, sin
embargo, por Zacatecas sí y ese es

un lugar donde transitan
duranguenses y muchas otras

personas, por los que debe
disminuir esta violencia.

EVV se reunirá con el gobernador de Zacatecas
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DURANGO, DGO.
Para seguir con un impulso

fuerte al sector agropecuario de
Durango, el Cabildo capitalino
ratificó a Jesús López Morales
como nuevo director municipal
de Desarrollo Rural, a propuesta
de Toño Ochoa. 

“Tenemos un presupuesto
histórico de 50 millones de pesos,

que se debe reflejar en desarrollo,
y Jesús López dará un cambio
importante a la zona rural”,
destacó Toño Ochoa durante la
sesión.

Los integrantes de Cabildo
aprobaron la propuesta y después
Toño Ochoa le tomó protesta a
Jesús López Morales, quien se
comprometió a dar seguimiento
a los programas emprendidos,

por un campo más fuerte y
productivo.

El nuevo funcionario municipal
aseguró que estará al 100 con
proyectos y políticas públicas que

beneficien del campo, e indicó
que entre las primeras acciones
incluyen recorridos para medir
los efectos de la sequía y actuar
en consecuencia.

Cabildo aprueba nombramiento de
nuevo director de Desarrollo Rural 

17 incendios activos,
sigue el calor, sin
posibilidades para
bombardeo de nubes
Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado,

Esteban Villegas Villarreal señaló
que una de las cosas más difíciles
de controlar por el tema de calor,
son los incendios forestales, en
este momento tienen 17, en tanto
que, sigue la onda de calor y no
hay posibilidades ni para el
bombardeo de nubes.

Así lo advirtió el mandatario en
entrevista, donde expuso que fue
un dolor de cabeza hace dos
temporadas con los incendios
forestales, afortunadamente uno
de los más complicados,
registrado en Bayacora ya fue
controlado. En este momento
todos los incendios activos están
ya bajo control, detalló.

Sí preocupa el tema del calor y
todo lo que implica y aunque las
Fuerzas Armadas tiene todo
dispuesto para el bombardeo de
nubes, las condiciones no están
dadas en Durango para llevar a
cabo este procedimiento, indicó
Villegas Villarreal al referirse a
que no existe suficiente
nubosidad.

Indicó que afortunadamente no
hay problemas severos con el
tema de agua potable, solo
algunas situaciones en la comarca
lagunera que se están
atendiendo. 

Remarcó que Durango ha
llegado a más de 40 grados
centígrados, su máximo histórico
y recordó que cuando fue
diputado del hizo algunas
gestiones para que Durango sea
colocado en una posición
geográfica donde cueste menos la
energía eléctrica, porque cada vez
es más necesario el uso de aires
acondicionados u otros artefactos
para mitigar las altas
temperaturas.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

No solo las personas, sino
también las mascotas están en
riesgo ante la ola de calor, así lo
manifestó Jacqueline Carreón,
presidenta de la asociación Ser
Luz y Tierra, pidió extremar
precauciones e hizo
recomendaciones primordiales.

La activista destacó que
muchas veces se piensa que solo
las personas corren riesgos

cuando hace un calor excesivo,
sin embargo, también las
mascotas tienen posibilidades de
enfermarse.

Destacó que existen algunas
recomendaciones que se hacen
para cuidar a las mascotas como
perros y gatos, sobre todo los
primeros, que son los que suelen
estar más a la intemperie.

De esa manera recomendó
mantener a las mascotas en
sitios frescos a la sombra, a veces
se piensa que una casita es
suficiente, pero el material
también puede sobrecalentarse y

hacer el interior de la casita más
caluroso, por lo cual se
recomienda poner un aislante
adicional, además dejó claro que
las azoteas no son opción cuando
los climas son muy elevados.

Dijo que es importante dotar de
agua fresca y cambiarla de
manera frecuente y si es posible,
administrar un poco de vida
suero oral en el agua de beber.
Los sobres de suero se pueden
conseguir a precios muy
accesibles en cualquier farmacia.

Pidió además cuidar la
alimentación, sobre todo si las

mascotas se alimentan con
comida humana, ya que este es
más vulnerable a entrar en
descomposición y causar
problemas gastrointestinales
severos en los animales.

Asimismo, remarcó que es
necesario evitar paseos largos
bajo el sol y mantener vigilancia
en su comportamiento, cuidando
que continúen alimentándose y
tomando agua de manera
normal y que el estado de ánimo
sea el normal, en caso de
observar alguna anomalía acudir
al veterinario.

¡Aguas con las mascotas!,
también sufren por la ola de calor
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DURANGO, DGO.

Del 12 al 23 de junio están abiertas las
inscripciones para los cursos intensivos de
inglés en la Escuela de Lenguas de la
Universidad Juárez, según lo dio a conocer
el coordinador del Centro de Lenguas, José
de Jesús Martínez Gallegos, quien resaltó
que el servicio para realizar el trámite
estará disponible durante todo el día en la
ventanilla de la institución.

Los cursos intensivos están dirigidos a
todo el público, con especial atención a los
estudiantes, para que aprovechen su
periodo vacacional y avancen en su nivel
de inglés.

Además, informó que los exámenes de
ubicación se llevarán a cabo por la tarde,
de 16 a 19:00 horas, para los estudiantes
de nuevo ingreso, a fin de determinar si
cuentan con cierto conocimiento del
idioma que les permita ingresar a un nivel
más avanzado. Este curso intensivo tendrá
una duración de un mes, del 3 al 28 de
julio, y las clases se impartirán de lunes a
viernes, de nueve de la mañana a la una de
la tarde.

Estos niveles, impartidos por el Centro de
Lenguas, contarán con la correlación y

validez para aquellos estudiantes que
hayan cursado los grados en el Programa
Universitario de Aprendizaje y
Acreditación de la Lengua Inglesa, por lo
que les será de gran ayuda para completar
los niveles de inglés que deben acreditar.

Finalmente, el coordinador del Centro de
Lenguas destacó que se ofrecerá un costo
especial de 1600 pesos para el curso en
general, válido para todos los interesados
que deseen asistir.  

Escuela de Lenguas invita a
sus cursos intensivos de inglés

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La industria panificadora

atraviesa tiempo de vacas flacas
debido a una caída drástica de
hasta 50 por ciento en las ventas
ante la ola de calor, informó
Fernando Flores Gómez,
presidente de Canainpa.

El líder entrevistado manifestó
que sí es una situación grave
porque se considera
comprometido el sostenimiento
de la empresa y como ya se ha
dicho, ahora tienen
adicionalmente problemas por el
encarecimiento de insumos y las
obligaciones fiscales y laborales.

Por ello no se descartaría que
hubiera cierre de empresas de
este giro de manera permanente
o de manera temporal.

Indicó que en cuanto a la venta,
el comportamiento es hasta cierto

punto normal porque cuando
hace calor es menos apetecible un
pan calentito, a diferencia de
cuando hace frío. Esto se sabe,
pero a diferencia de otros años en
este no ha habido oportunidad de
hacer un colchoncito para planear
esta baja en las ventas.

Se espera que pronto puedan
llegar las primeras lluvias y que
con ello pueda cambiar la suerte
de los panaderos, ya que el clima
húmedo sí provoca el antojo de
un pan y puede ser benéfico para
la comercialización de los
productos. La caída de las ventas
es de casi el 50 o 55 por ciento
respecto a lo que vendían antes
en este tiempo y tristemente, en
esto también tiene una gran
influencia el tema de la
informalidad, que parece no
acabar, por el contrario, es cada
vez es mayor.

Caen las ventas hasta 50 %
en pan por ola de calor
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DURANGO, DGO.
Tras recibir un ejemplar del

documento que contiene los
resultados del cuarto año de
trabajo de la comunidad de la
Escuela Preparatoria Nocturna, el
rector Rubén Solís Ríos destacó
los avances, logros y labor del
equipo liderado por el maestro
Gerardo Cardosa Chairez, quien
adoptó un nuevo formato para
informar sobre lo realizado
durante 2022 y 2023, respaldado
por el cuerpo de Gobierno que
impulsa el desarrollo sostenido de
la unidad académica.

El rector, como invitado
especial, expresó ante directores
de escuelas y facultades,
catedráticos y personal directivo
y administrativo de la Prepa
Nocturna, su satisfacción por la
dinámica de trabajo en equipo

que se ha impulsado en esta
unidad académica y que se
evidencia no sólo en la revisión de
los resultados de desempeño, sino
también en el entusiasmo
generado por cada una de las
acciones encabezadas por el
maestro Cardosa Cháirez. 

Hizo hincapié en que en la Prepa
Nocturna se reconoce la
importancia de la planta docente
como fortaleza esencial para el
desarrollo institucional y ellos, a
su vez, han asumido el
compromiso de prepararse,
capacitarse y actualizarse
profesionalmente.

El rector Solís Ríos afirmó que, a
través de su trabajo, dedicación y
compromiso institucional, los
docentes fortalecen la calidad
educativa de la Prepa Nocturna y
de la Universidad en general.

Mencionó que esto se refleja en el
egreso de nuevas generaciones,
tanto en la modalidad
escolarizada como en la
semiescolarizada, lo cual
contribuye a combatir el rezago
educativo y promueve la mejora
continua de la Universidad.

Subrayó que el trabajo
coordinado que caracteriza a la
comunidad preparatoriana se
evidencia en la implementación
de estrategias que fortalecen la
gestión administrativa y han
resultado en un crecimiento
significativo de la infraestructura,
como el equipamiento de aulas
con computadoras y sistemas de
video para convertirlas en aulas
virtuales.

El rector reconoció que las
necesidades actuales, los avances
tecnológicos y las nuevas formas

de transmisión del conocimiento
exigen que las instituciones
formadoras de las generaciones

futuras se adapten y se
mantengan al tanto de estos
cambios.

Docentes de la Prepa Nocturna fortalecen la
calidad educativa de la UJED

DURANGO, DGO.
Con el  personal  completo  y

altamente capacitado,  el Banco
de Sangre del nuevo  Hospital
General de Gómez Palacio, ya
opera al 100 por ciento para
poder apoyar no solo a los
pacientes que se encuentran en
esta clínica, sino trabajar en
conjunto con otros centros
hospitalarios de la localidad. 

Virginia Orozco Mora,

encargada del área del Banco  de
Sangre, mencionó  que  antes no
se tenía el personal completo
para operar,  sin embargo, gracias
a las gestiones del gobernador
Esteban Villegas, se logró
completar el equipo.   

“Estamos al 100 por ciento, en
todos los turnos con el personal
idóneo para el departamento; nos
hacía falta personal ahora con lo
del INSABI que ya desapareció,

pero se contrató  personal  para
todos los turnos y ya se cuenta
con equipamiento gracias al
gobernador”, apuntó al detallar
que esto es de suma importancia,
ya que antes no se tenían
plaquetas y en La Laguna se
utilizan muchas. 

“Ahora contamos con la
máquina de aféresis y está
disponible para toda la población,
para ayudar a todos quienes no

tengan algún tipo de seguridad
médica”, agregó. La encargada de
este departamento, destacó que
el objetivo principal de esta área
es ayudar a la población más
desprotegida que vive en zonas
alejadas del área urbana, además
el  hospital hace convenios con
instituciones como el IMSS e
ISSSTE, además de brindar apoyo
a otras comunidades.

En un evento encabezado  por

los directivos de este nuevo
hospital que opera en todas sus
áreas, refrendaron su
compromiso  de trabajar de la
mano con el gobernador Esteban
Villegas para atender a todas las
personas que necesiten un
servicio en este espacio, que ya
contará en breve con el equipo
especializado como el “acelerador
lineal”  para atender casos de
pacientes con cáncer.

Banco de Sangre del nuevo Hospital de GP ya funciona al 100 



Regresa, con
más descuentos,
el “Ahorra es
Cuando” 

DURANGO, DGO.
La campaña “Ahorra es Cuando”

de Toño Ochoa regresa para
apoyar el bolsillo de los
duranguenses, con descuentos en
diversas contribuciones e
infracciones, para que se pongan
al corriente, así lo aprobó por
unanimidad el Cabildo de
Durango. 

Habrá descuentos de hasta 50
por ciento en infracciones de
vialidad y estacionómetros, así
como 90 por ciento en recargos y
70 por ciento en actualización y
gastos de ejecución; licencias de
construcción y traslado de
dominio.

Toño Ochoa expresó que este
tipo de campañas han
incrementado los ingresos
municipales y han hecho posible
más obras, pago a proveedores y
más apoyos sociales.

Además, por primera vez se
pone a disposición un 15 por
ciento de descuento en la compra
de lotes en los panteones
municipales de Oriente y
Getsemaní, así como un 20 por
ciento de descuento en aquellos
deudores de lotes en ambos
sitios.

Estos ahorros responden al
llamado que la ciudadanía ha
hecho a Toño Ochoa en sus
diversos recorridos, ante su
interés por cumplir con sus
obligaciones y su complicada
situación económica.

Porque un duranguense nunca
deja solo a otro duranguense, la
vigencia será del 15 de junio al 31
de agosto; además, los
constructores tendrán
descuentos del 25 por ciento en
licencias y traslado de dominios,
90 por ciento en recargos y 70 por
ciento en actualizaciones y gastos
de ejecución.

LOCAL10 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 
VIERNES 16 DE JUNIO DEL 2023



VIERNES 16 DE JUNIO DEL 2023 11WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LA LAGUNA

GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través de la Dirección de
Protección Civil, da a conocer que
la información que circula por
redes sociales, anunciando
cambios en horarios del
calendario escolar debido a las
altas temperaturas, es falsa, ya
que, la dependencia no cuenta
con la facultad para incidir en tal
decisión.

Santiago Rodríguez Chávez,
titular de Protección Civil, destacó
que en un video que circula en
redes, lo señala a él como vocero
de dicha información, lo cual es
totalmente falso, dado que, como
dependencia municipal, no
pueden tomar decisiones
operativas que no le
corresponden.

Sin embargo, la onda de calor es
existente, por lo cual el
funcionario consideró como algo
indispensable, tomar las
siguientes medidas para evitar
deshidratación o golpes de calor:

Mantenerse hidratado: 
Es fundamental beber suficiente

agua durante todo el día para
mantenerse hidratado. Evite el
consumo excesivo de bebidas
alcohólicas o con cafeína, ya que
pueden provocar deshidratación.

Lleve consigo una botella de
agua cuando salga de casa y
apoye brindando agua a niños y
personas mayores.

- Busque refugio en lugares
frescos durante las horas de
mayor calor y busque sombra en
parques o jardines y use
ventiladores o sistemas de
refrigeración.

Dado que los niveles de
radiación UV serán altos, es
esencial protegerse del sol. Utilice
ropa ligera de colores claros que
cubra la mayor parte del cuerpo,
como mangas largas y pantalones
largos. Aplique protector solar
con un factor de protección solar
(FPS) adecuado, preferiblemente
SPF 30 o superior, en todas las
áreas expuestas de la piel y
aplicar nuevamente cada hora.

- Evite la exposición al sol en las
horas de mayor intensidad 

Durante las horas más calurosas
del día, generalmente entre las 11
a.m. y las 4 p.m., evite la
exposición directa al sol.
Planifique sus actividades al aire
libre en las primeras horas de la
mañana o en la tarde, cuando las
temperaturas sean más
moderadas.

- Preste atención a los grupos
vulnerables

Esté atento a niños, personas
mayores y aquellos con
enfermedades crónicas, ya que
son más susceptibles a los efectos
negativos del calor extremo.
Asegúrese de que estén
hidratados y cómodos en
entornos frescos. Si conoce a
alguien que pueda necesitar
asistencia, como vecinos

solitarios o personas con
movilidad reducida, brinde apoyo
o notifique a las autoridades
locales para que puedan recibir
ayuda.

Finalmente, comentó que por
indicaciones de la presidenta
Leticia Herrera Ale, personal a su
cargo en coordinación con otras
dependencias municipales,

permanecen atentos a cualquier
llamado, ya que la integridad
física de los gomezpalatinos, es
una prioridad para este Gobierno
Municipal.

Ayuntamiento desmiente
modificaciones al ciclo escolar



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Habitantes de la colonia Fidel

Velázquez, recibieron con agrado
la visita de las unidades móviles
del Ayuntamiento de Gómez
Palacio, que ofrecen una gran
cantidad de servicios gratuitos,
con mucha calidad y calidez del
personal.

Vecinos de esta y otras colonias
aledañas acudieron, desde las
16:00 hasta las 19:30 horas, a
recibir uno o varios servicios
gratuitos de las unidades.

La titular de Atención
Ciudadana del Ayuntamiento
Mayela Arreola Michel, manifestó

que estas unidades móviles
acuden al área urbana y rural del
municipio, ofreciendo una gran
variedad de beneficios para la
población y que se han logrado
como parte del apoyo que la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
gestiona permanentemente para
las familias más vulnerables. 

Arreola Michel señaló que las
Brigadas estarán en ejido Manila
este viernes 16 de junio, en un
horario de 10:00 a 14:00 horas,
por lo que hace una atenta
invitación a los habitantes de la
comunidad y áreas aledañas, a
que acudan a recibir uno o varios
de los muchos servicios que

ofrecen estas unidades.
La Unidad del Sistema para el

Desarrollo Integral de la Familia
ofrece a la población, servicios
gratuitos de corte de cabello,
consultas dentales, servicio de
optometría, asistencia social y
asesoría jurídica.

Por su parte, Salud Municipal
ofrece también, sin costo alguno,
consultas médicas, atención
psicológica, asesoría nutricional y
medicinas, mientras que el
Departamento de Control y
Bienestar Animal otorga para las
mascotas, servicios de
desparasitación y vacunación
antirrábica.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Pública y Protección Ciudadana, a
través del Departamento de
Prevención del Delito, informó
que fue integrado un nuevo
Comité de Seguridad Vecinal,
ahora en el ejido San Sebastián,
con la participación de
voluntarios vecinos de la
comunidad.

Iván Torres Chávez, titular de la
dependencia, comentó que el
objetivo de conformar estos
Comités de Seguridad Vecinal en
el área rural y urbana, es brindar
condiciones y cobertura de
seguridad a todos los rincones del

municipio y con ello, disminuir la
incidencia delictiva.

Dijo también que esta suma de
esfuerzos entre población y la
autoridad municipal, es gracias a
la confianza que la ciudadanía
tiene en el gobierno que encabeza
la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien entre sus prioridades, tiene
brindar mejores condiciones de
seguridad a la población.

Por último, señaló que en el
stand de la Dirección de
Seguridad Pública, ubicado en las
instalaciones de la Feria Gómez
Palacio 2023, a cargo del
Departamento de Prevención del
Delito, se informa a la población

sobre los beneficios de estos
comités vecinales y una vez que

conocen la forma de operar y de
los beneficios de formar parte de

ellos, deciden sumarse a esta
causa.

Se integra el ejido San Sebastián a
los Comités de Seguridad Vecinal

Habitantes de “Chapala” reciben
beneficios de las Unidades Móviles
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de brindar un

mejor servicio a los
gomezpalatinos en cuanto al
abastecimiento de agua, el
Sistema Descentralizado de Agua
Potable y Alcantarillado (Sideapa),
continúa con los trabajos de
mantenimiento y monitoreo a los
34 pozos de la zona urbana del
municipio.

Así lo dio a conocer el titular del
mencionado sistema, Francisco
Escalera Tostado, quien agregó
que por instrucciones de la
presidenta Leticia Herrera Ale, se
está trabajando arduamente en la
calidad del abastecimiento de
agua potable, sobre todo en esta
ola de calor que se está
registrando en la región.

En ese sentido, comentó que
gracias a las acciones de

mantenimiento, la extracción de
agua es de aproximadamente de
dos mil litros por segundo, lo que
permite brindar un buen servicio,
con un poco de complicación para
las colonias que se encuentran en
zonas altas.

“A estos sectores que se
encuentran en parte alta,
estamos brindando el apoyo a
través de pipas, las cuales
constantemente hacen sus
recorridos para no dejar sin agua
a los habitantes de esas zonas”,
dijo.

Finalmente, comentó que
también por instrucciones de la
primera autoridad del municipio,
se estará trabajando en atender
las necesidades de agua de los
gomezpalatinos en esta
temporada de calor, con un
tiempo de respuesta a los
llamados de los ciudadanos.

Sideapa está preparado para la
temporada más intensa de calor
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Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

Enrique de la Madrid aseveró
que en caso de obtener la
candidatura presidencial del
bloque opositor, le gustaría
enfrentar “a la persona que mejor
represente a la 4-T”, movimiento
al cual calificó de inepto y que
han realizado un mal Gobierno
para el país.

“Al que se parezca menos a
nosotros para hacer más el
contraste, para que sea más fácil
decir ‘quieres seguir sin
medicinas, vota por esa persona’,
quieres que siga habiendo más
homicidios, vota por esa
persona’, quieres que la
educación no sea más relevante,
vota por esa persona’, ¿no te
gusta la democracia? No dejes de
votar por esa persona”, dijo en

entrevista con Joaquín López-
Dóriga para su espacio en Radio
Fórmula.

“Quiero enfrentar a la mejor
persona que mejor represente a la
4-T, a esa quiero yo de frente”,
puntualizó.

“Son unos ineptos (en la 4T).
pero sigan votando por ellos,
seguramente quieren que haya
más muertes, menos medicinas,
menos educación, menos salud,
sigan votando por ellos. Yo creo
que la gente todavía no asimila la
relación entre tener un mal
Gobierno y una vida de menor
calidad, todavía no lo vinculan.
Muchos dicen ‘es que así son las
cosas’, y no son así las cosas,
podrían ser mucho mejor y
México merece más”, expuso.

De la Madrid Cordero dejó en
claro que su problema no está con
sus compañeros que compite por
la candidatura presidencial de la

oposición, sino con lo que Morena
y sus aliados representan.

“Veo obviamente grandes
competidores, y lo que hacemos
entre nosotros, cuando menos lo
que yo hago y seguiré haciendo,
es una relación de respeto para
con los competidores primero
porque me parece que casi
cualquiera es mejor que el de
enfrente, a lo que yo dijo que es
la oposición de Morena, porque es
la oposición”, subrayó.

“Morena se opone a crecer, se
opone a salir de la pobreza, se

opone a que haya medicinas, a
que haya un sistema educativo.
La verdad es que la oposición está
en Morena, pero de los
competidores que están de
nuestro lado mi respeto, porque a
final del día muchos de ahí
tendremos que hacer de ahí
campaña y muchos de ahí vamos
a forma del Gabinete del
Gobierno de coalición”, agregó. 

“Mi bronca no está con ellos (sus
compañeros adversarios), nuestra
bronca está con el camino
equivocado que está tomando el

gobierno de oposición de
Morena”, declaró

El exsecretario de Turismo
federal urgió al bloque opositor a
que emita el procedimiento para
la candidatura presidencial l más
pronto posible.

“Nosotros tenemos que apurar,
porque vamos atrás, en cuanto al
reconocimiento de marca y de
nombre. Por eso urge que salga el
procedimiento el próximo 24 de
junio, y a partir de ahí a competir
dos meses y medio”, argumentó
De La Madrid.

Quiero enfrentar a la persona que mejor
represente a la 4-T: Enrique de la Madrid

Agencias 

Cinco de los aspirantes a la
Presidencia de México por
Morena formalizarán este viernes
su registro en el proceso interno,
en el que se elegirá quién será su
representante en las elecciones
federales de 2024.

A partir de las 10:00 h del
tiempo local, informó este jueves
el dirigente nacional del partido,
Mario Delgado, los candidatos
irán desfilando por el salón
Flamingo del hotel Courtyard
Mexico City para entregar los
documentos requeridos, entre
ellos la oficialización de que han
renunciado a sus cargos públicos.

El primero será el senador con
licencia del Partido Verde
Ecologista de México (PVEM),
Manuel Velasco, seguido del líder
de Morena en el Senado, Ricardo
Monreal, que hará lo propio a las
12:00.

A las 14:00 h será el turno del
todavía secretario de
Gobernación, Adán Augusto
López, y dos horas más tarde del
diputado con licencia del Partido
del Trabajo (PT), Gerardo
Fernández Noroña.

Finalmente, se prevé que a las
19:00 h, la jefa de Gobierno de
Ciudad de México, Claudia
Sheinbaum, registrará sus
aspiraciones.

El sexto aspirante, el excanciller
Marcelo Ebrard, ya oficializó su
registro el miércoles.

Pese a que la diputada
morenista y exdirigente del
partido Yeidckol Polevnsky
mostró esta semana su intención
de concurrir en el proceso
interno, Delgado dijo que fue
rechazada porque el Consejo
Nacional del partido, celebrado el
pasado domingo, limitó a seis las
plazas.

Estos trámites forman parte de
las reglas impuestas por Morena
para regir el proceso interno que,
aunque tácitamente designará a
su candidato a las presidenciales,
desde el partido insisten en que
su fin es elegir al “coordinador de
defensa de la cuarta
transformación”, como se conoce
al movimiento del presidente
Andrés Manuel López Obrador.

Como se trata de un proceso
interno de partido, argumentó
Delgado, las autoridades
electorales no podrán interferir.

“La Constitución establece los
derechos de autodeterminación y
autoorganización de los partidos.

Hay restricciones para la
autoridad electoral para
intervenir en los asuntos
internos”, expuso.

Entonces, tampoco tendrían
validez las denuncias realizadas
desde el partido Movimiento
Ciudadano (MC), que señaló que
las campañas de promoción que
los aspirantes de Morena
realizarán por todo el país a partir
del lunes, previo al inicio oficial
de la campaña electoral, les
otorgan ventajas sobre el resto.

En dichos recorridos, Delgado
alertó que las “corcholatas”, como
se conoce coloquialmente a los
candidatos en México, no podrán

recurrir a “prácticas
antidemocráticas como el
acarreo, la entrega de dádivas o la
promesa de prebendas”, así como
tejer alianzas con “la oligarquía,
los conservadores, empresas o
cualquier organización o
gobierno extranjero”.

El financiamiento de las
campañas, aseguró, no correrá a
cargo del partido, también para
evitar interferencias del Instituto
Nacional Electoral (INE).

“La determinación del partido es
que no habrá financiamiento, que
ellos tendrán que financiar los
recorridos con sus
simpatizantes”, zanjó.

‘Corcholatas’ de Morena formalizarán su
registro al proceso interno este viernes
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Forbes 
Ante los espíritus de los héroes

de la Revolución: de Francisco I.
Madero y Pancho Villa,
Sheinbaum encomendó el destino
de su carrera política a Lázaro
Cárdenas del Río.

En una asamblea informativa,
pero con un profundo sentido
electoral, la aún mandataria
capitalina dijo que deja su
encargo en la capital para
encontrarse con el país en su
aspiración por ganar la
candidatura de Morena, el PT y
PVEM, a la Presidencia de la
República.

Visiblemente emocionada, la
mandataria capitalina dijo que su
partida del gobierno local es para
continuar el proyecto político de
Andrés Manuel López Obrador y
replicar lo logrado en la Ciudad de
México a nivel nacional.

“Me voy al encuentro con el país
y su gente para darle continuidad
a la Cuarta Transformación. Dejo
la gran tarea de gobernar a este
digno pueblo de la ciudad para
salir a encontrarme como el
pueblo de México”.

“Para dar continuidad a la
Cuarta Transformación. Estamos
en un icono, la Plaza de la
República para hacer realidad que
una mujer encabece los destinos
de la nación”, afirmó lo que
desató el júbilo de los asistentes.

-“¡Presidenta! ¡Presidenta!”, le
gritaron los contingentes
provenientes de las alcaldías
gobernadas bajo las siglas de
Morena.

Sheinbaum Pardo sostuvo que
no se ha dejado marear por el
momento político y sigue
manteniendo los pies en la tierra.

“Quiero un México con justicia,
sin corrupción, con democracia y
de la mano del mejor presidente
en la historia de México, Andrés
Manuel López Obrador.

“No nos mareamos porque
tenemos los ojos en la esperanza
y utopía, pero con los pies bien
firmes en la tierra”, sostuvo.

Desde poco antes del mediodía,
diversos contingentes
provenientes de diversas alcaldías
como Venustiano Carranza,
Iztapalapa, Azcapotzalco se
dieron cita al Monumento a la
Revolución donde, de facto,
arrancó la carrera por la
Presidencia.

Los integrantes del Frente Social
y Ciudadano en la Ciudad de
México era uno de los más
grandes con diversos frentes.

En los alrededores de la colonia
Tabacalera, en la alcaldía
Cuauhtémoc, bastión de la
oposición, tronaban cohetones
que hacían pensar en los grandes
mítines de la Confederación de
Trabajadores de Mexico (CTM) y

del PRI que tiene su sede nacional
a unos metros.

En ese mismo lugar, Luis
Donaldo Colosio rompió con el
dogma de su partido para
lanzarse a la aventura
presidencialista; pocos meses
después fue asesinado.

Antes del mensaje, sonó
primero el rock y después la salsa
que poco prendió a los asistentes
que estaban más preocupados
por calmar el calor que dejó caer
31 grados en la plancha.

En el templete debajo del mítico
monumento danzan
contingentes de pueblos
originarios. Bailan a los invitados
especiales con tocados con flores.

Las mujeres vistieron y
danzaron con trajes típicos. Los
hombres bailaron al son del
huapango y son jarocho.

Personajes como el senador
Héctor Vasconcelos, Sebastian
Ramírez, dirigente de Morena en
la Ciudad de México, Paco Ignacio
Taibo II, entre otros, fueron los
invitados.

“Gritemos un viva por Claudia
Sheinbaum y que recoja los
sentimientos del país”, dice él
animador del evento.

Claudia Sheinbaum ya es de
facto, la candidata de los
capitalinos que le lanzan
mensajes de apoyo a sus
aspiraciones presidenciales.

“No venimos acarreados,
venimos porque Claudia será la
próxima presidenta”, dice una
mujer que vino desde la alcaldía
Iztapalapa con una manta con la
imagen institucional de la
dependencia gobernada por Clara
Brugada, y quien también aspira
a la gubernatura de la Ciudad de
México.

La jefa de gobierno se dio vuelo
presumiendo los logros de su
administración. Con ella
estuvieron arropándola todos los
alcaldes emanados de Morena.

En su discurso, afirmó que la
deuda de la Ciudad se redujo en
un 51% lo que ha permitido una
inversión en nuevos sistemas de
Transporte como el Cablebús y
rehabilitar el Metro.

Dijo que durante los poco
menos de cinco años de su
gobierno logró reducir poco más
del 58% los delitos de alto
impacto haciendo especial énfasis
en una baja del 74% en los robos
con violencia.

La funcionaria también
aprovechó para replicar los

programas sociales que ha
instrumentado López Obrador
como las pensiones a adultos
mayores, así como becas para
estudiantes.

El Metro, sin duda, fueron de las
contingencias que más padeció
Sheinbaum en los últimos años
de su gobierno.

Ante esto, la mandataria
capitalina destacó la renovación
de la Línea 1 del Metro y la
construcción del proyecto Metro
Energía así como la renovación
del Centro de Control.

Sin embargo; la tragedia que
costó 26 muertos en la Línea 12,
no le valió una línea a
Sheinbaum.

La jefa de Gobierno justificó el
evento y su masificación a que un
“gobernante no se puede ir sin
informar a la ciudadanía”.
Aunque en este caso no hubiera
paso a la autocrítica.

Este fue un acto con mensajes
de disminución en todos los
problemas de la ciudad y de
aumentos en las dádivas
gubernamentales.

Voy al encuentro con
México y la revolución
de género: Sheinbaum



Hace más de 60 años Stanley
Milgram, de la Universidad de
Yale, realizó un experimento que
buscaba comprobar un
comportamiento humano: si
éramos capaces de acatar
órdenes de una autoridad,
aunque ellas contravengan
nuestras creencias. 

El hecho acontecía de la
siguiente forma: una autoridad le
pedía a un voluntario que
castigara con descargas eléctricas
a una persona –se trataba de un
actor, lógicamente– cuando esta
dijera respuestas incorrectas. A
medida que los errores se
sucedían las descargas
aumentaban su voltaje, llegando
a convertirse la acción en un acto
de tortura, que de haber sido real
seguramente habrían ocasionado
la muerte de la víctima. 

Lo grave del experimento es que
ninguno de los voluntarios que
participó se negó a aplicar las
descargas y más de la mitad
administraron 450 voltios, a
pesar de los gritos desesperados
de las presuntas víctimas. Una de
las enseñanzas que dejó este
estudio fue la teoría de la
cosificación, a través de la cual un
individuo se ve a sí mismo como
un instrumento que está
cumpliendo con los deseos de
otra persona, por lo tanto, no es
responsable de sus actos.

Ejemplos hay de sobra en
nuestra América Latina,
fundamentalmente vinculados a
las violaciones de los derechos
humanos que se dieron en el
continente en las dictaduras
cívico-militares de antaño, y
también en varios abusos que al
día de hoy siguen dándose, como,
por ejemplo, la reciente matanza
realizada por efectivos del
ejército mexicano en Nuevo
Laredo, Tamaulipas, entre otros
tantos desbordes que acontecen.

Estos actos son una atrocidad
que vive nuestro continente, pero
hay otras de las que no somos del
todo conscientes, y es cómo nos
convertimos en cómplices del
efecto Milgram, cuando ante los
problemas de seguridad que
tenemos en América Latina
invocamos una y otra vez
soluciones que deberían cruzar
por mucho las líneas rojas de

nuestra consciencia. 
Hace pocos días tuve el inmenso

honor de intercambiar con
estudiantes mexicanos sobre el
rol que tuvieron los movimientos
sociales uruguayos en la década
del 80 en la defensa de las
instituciones democráticas, y
sobre cómo actualmente muchos
de los ciudadanos de nuestro
continente claman por acciones
que son violatorias a los derechos
humanos.

No importa el país, siempre hay
alguien que ante los problemas
de inseguridad nos afirma: acá lo
que nos hace falta es un Bukele,
posiblemente sin conocer en
profundidad las violaciones a los
derechos humanos que practica
un día sí y otro también el
gobierno de El Salvador; así como
también estos desprevenidos
opinadores resultan ser víctimas
inconscientes de las estrategias
de comunicación de gobierno del
país centroamericano. 

Nadie puede negar que El
Salvador tenía –y tiene– graves
problemas de seguridad pública
producto de las maras, pero la
solución encontrada por la actual
administración fue encerrar a
todos aquellos que parezcan
sospechosos, ante la evidencia
del porte de cara, porte de
tatuajes o porte de pobreza.
Todos van a parar a megacárceles,
en donde los vemos rapados,
corriendo descalzos, sin otra
prenda que un pantalón corto y
llevándose golpes de sus
carceleros; también nos
enteramos de boca del presidente
que la comida para los privados
de libertad será insuficiente, que
las visitas casi inexistentes, que
la defensa jurídica brillará por su
ausencia y otras tantas perlas
para ese collar de atropellos.
Culpables e inocentes, todos
juntos al paredón.  

Es que la gente está cansada,
argumentan quienes reclaman
Bukeles propios. Es que ya no se
puede salir, es que te roban, te
matan, te secuestran, te asaltan,
etc. 

No se puede tapar el sol con la
mano. La región vive grandes
problemas de inseguridad,
algunos países más que otros, sin
dudas, pero es casi una regla

general. América Latina es
insegura. Y ante la incapacidad
de nuestros gobernantes de
solucionar este gran tema surgen
iniciativas extremas que no
miden las consecuencias. 

Pero también surgen los Bukeles
de ocasión, que ante la
popularidad alcanzada por el
presidente salvadoreño que
prometió terminar con las maras
–colectivos criminales que según
investigaciones periodísticas
contribuyeron en la financiación
de su misma campaña electoral–
, imitan la fórmula y proponen
sangre y plomo para paliar los
males. Prácticamente la
eliminación de un sistema
judicial que dé garantías y la
llegada de un régimen de gatillo
fácil.

Recientemente el presidente de
El Salvador afirmó que terminaría
también con la corrupción
política de los gobiernos
anteriores, en una nueva cruzada
mesiánica y mediática de las que
nos tiene acostumbrado en sus
shows de comunicación de
gobierno. Pocas garantías
parecen existir para los que
señale el dedo acusador del
mandatario. 

Pero, ¿realmente se acaba así la
inseguridad y la corrupción de un
país? ¿Es un modelo a seguir?
Quizás encerrando a todos
aquellos que según la
arbitrariedad policial porten cara
de delincuentes, tatuajes o signos
de pobreza y violando sus
derechos humanos, se termine
con una parte del delito –
claramente no con los delitos de
cuello blanco, ni con los que el
mismo gobierno está cometiendo
con estas acciones–, pero la
inseguridad la vivirán las
potenciales víctimas de
preconcebidas creencias de
gendarmes de ocasión. 

La insatisfacción ciudadana ante
la inseguridad, sumadas a las
carencias económicas que se
viven en la región, posiblemente
sean uno de los elementos que
han llevado a los
latinoamericanos a creer cada vez
menos en la democracia y en las
instituciones, según las
investigaciones de los últimos
años del Latinobarómetro. Esta
situación ha generado un espacio
para el surgimiento de nefastos
personajes políticos, que
aprovechan la oportunidad para
ganar poder, ofreciendo
soluciones que prometen
terminar con una inseguridad
para comenzar con otra, la del
nuevo régimen del terror del
Estado.
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“No estaba a juicio la
“militarización” del
país, cualquier cosa
que eso signifique.
Nuestra función era
determinar si la ruta
que eligió el
l e g i s l a d o r
democrático se ajusta
al marco
constitucional, con
independencia de
nuestras preferencias
ideológicas o
personales. Mi
compromiso es
primero y ante todo
con la Constitución, y
con el bienestar y la
seguridad del pueblo
de México. Por eso
voté como lo hice…”,
esto es parte de lo
expresado por el
ministro Arturo
Zaldívar en los días
que siguieron a la votación, en
abril pasado, del proyecto que
declaró inconstitucional la
integración de la Guardia
Nacional a la Sedena, lo escribió
en su columna en Milenio. Un
texto con mucha claridad, se
podrá estar o no de acuerdo, pero
el expresidente de la Corte
desglosó sus razones con el
detalle que siempre ha
identificado su labor. Un texto en
el que justifica el sentido de su
voto que, sabemos, fue en contra
de lo que planteaba el proyecto
presentado por el ministro Juan
Luis González Alcántara para
discusión.

Siete semanas después, desde
Palacio Nacional nos sugieren
que, en realidad, ese voto fue un
acto de convencimiento. De eso
se ufanan este miércoles por la
mañana. Francamente no
entendemos la necesidad de esa
aclaración.

“Entonces meten el recurso
para declarar inconstitucional y
dije, ahora sí, esto es
importantísimo. Y hablo con
cinco (ministros), con los cuatro
que de una u otra manera yo
propuse y con el que ya estaba.
Para garantizar los cuatro votos.
Uno por uno, no saben lo que me
costó, porque ya venían
actuando mal (...) Hablé con los
cinco, con dos no pude. No me
dijeron que no ahí. De manera
muy hipócrita. Pero eran cuatro

los que se necesitaban. Nos
quedamos con tres…”, expresó
Andrés Manuel López Obrador. 

Un acto de exhibir por exhibir
y de paso exhibirse. No precisó
nombres, pero dio señales claras
de quiénes se trataba. Qué
oportuna hoy vemos aquella
explicación del voto que dio el
ministro Zaldívar. Que
arrogancia vemos en la actitud
del Ejecutivo que es capaz de
presumir que rebasó la línea de
la división de Poderes, que él sí
intervino en territorios donde
debe gobernar la autonomía.  

Cuando por un lado reprocha y
exhibe constantemente en su
mañanera a jueces que, según él,
operan a favor de los criminales,
en una dinámica para alimentar
la narrativa de la reforma al
Poder Judicial que él busca a su
modo, resulta paradójico que
hable de actos de
convencimiento con los
ministros de la Corte para influir
en sus votaciones. Paradójico y
contradictorio, como tanto en la
4T. Y mientras él continúa en el
reproche por ese fallo que da la
vuelta a su estrategia de
seguridad, México sigue
rebasando sus propios récords:
del 9 al 11 de junio, 258 personas
fueron asesinadas en el país, esta
cifra superó de manera
consecutiva al anterior como el
segundo más violento del año.



Siempre ha simulado ser lo que no es. 
Andrés Manuel López Obrador es un

hipócrita. 
Su Cuarta Transformación, pura hipocresía.
Más que con mentiras, el Presidente de

México siempre ha tenido a la hipocresía como
principal herramienta para embaucar.

Llevó a cabo una larga campaña política
prometiendo, hipócritamente, que lucharía en
contra de la corrupción…

… que regresaría a los militares a sus
cuarteles…

… que acabaría con la violencia que azota al
país…

… que lucharía en contra de la pobreza…
… que no vulneraría la autonomía de los

otros poderes de la Unión…
… que respetaría y haría respetar las leyes…
Y apenas se sentó en La Silla hizo a un lado

su hipocresía y se mostró tal cual en realidad
es. Hoy hay más corrupción que en todos los
sexenios anteriores juntos. Ahí está el fraude
de Segalmex que supera con creces a la
llamada Estafa Maestra, sólo como un
ejemplo.

Pero también como (mal) ejemplo está la
presumible corrupción de sus familiares y más
fieles cuatroteros.

Antes que escuchar la retirada, soldados y
marinos han sido empoderados a niveles que
no alcanzarían ni en sueños en una sociedad
verdaderamente democrática, respetuosa de
la civilidad. Obras, dinero, (in)seguridad, más
dinero, propiedades que deberían ser públicas,
más y más dinero son las nuevas medallas y
galardones que cuelgan del pecho en los
uniformes verde olivo y azul marino.

Antes que disminuir la violencia ha crecido
exponencialmente. La protección a los
criminales narcotraficantes y huachicoleros a
cambio de dinero para financiar a cuatroteros
y a campañas guindas a cambio de no
lanzarles balazos sino darles abrazos ha
provocado la muerte de más de 150 mil niños,
mujeres y varones en lo que llevamos de este
hipócrita sexenio.

Y a cambio de unos pesos entregados
bimestralmente, la mayoría ha aceptado como
verdad la hipócrita frase de que en 2024
tendremos un sistema de salud ya no sólo
“como el de Dinamarca”, incluso “mejor” que
el de aquella nación nórdica, cuando ya son
casi cinco años que los anaqueles de las
farmacias de clínicas y hospitales lucen vacíos,
cuando no hay más instalaciones médicas,
cuando todo el sector es un desastre que
provocó la muerte de 800 mil mexicanos
durante la pandemia,

Todo lo prometido, pues, fue pura hipocresía
o, si usted así lo prefiere, hipocresía pura.

López Obrador es un hipócrita. La 4T,
hipocresía.

La sucesión, otra hipocresía
En eso de respetar las leyes y no

entrometerse con los demás poderes públicos
AMLO es el hipócrita mayor.

Lo vemos ahora que manipula su propia

sucesión con la cúpula de su Movimiento con
total hipocresía.

Que dizque para no violar las leyes
electorales sus “corcholatas” no están en
precampaña y mucho menos en campaña,
sino en una especie de concurso de hipocresía
donde no hay financiamiento de Morena sino,
hipócritamente, los concursantes sacarán de
sus bolsillos y de sus ahorros los recursos para
recorrer el país y pagar su propaganda…
cuando el gran financiero, lo hemos visto,
puede ser ell crimen organizado.

Eso es hipocresía pura, ¿no cree usted?
Que dizque no hay dados cargados es otra de

las grandes hipocresías del proceso, pues a
nadie escapa que “la favorita de Palacio” es la
muy irritable señora Claudia Sheinbaum, a
quien ya vimos romper la hipócrita unidad
con sus gritos al titubeante y muy disminuido
Alfonso Durazo.

Hipócritamente, las “corcholatas” no son
llamados precandidatos, sino aspirantes a
coordinador de la defensa de la Cuarta
Transformación o un apelativo que con toda
hipocresía oculte el de candidato a Presidente
de la República. Y para rematar el Primer
Hipócrita de la Nación llama a Palacio Nacional
a los consejeros del INE ante quienes se
compromete, con toda hipocresía, a respetar
las leyes electorales y las decisiones del
Consejo de la institución.

¡Vaya que son hipócritas!
¿No cree usted?

Indicios
Otra hipócrita promesa, pero ya como titular

del Ejecutivo Federal, fue la de dar un precio
de garantía a los productores de maíz del
norte de la República. Para no variar, AMLO no
cumplió. Lo peor es que el gobernador de
Sinaloa Rubén Rocha ha llamado
irresponsablemente a que los productores,
que han mantenido cerrados en dos diferentes
momentos, las instalaciones de Pemex en
Topolobampo y el aeropuerto de Culiacán a
que ahora mejor se planten y cierren las
plantas de Gruma, Minsa y Cargill. Violentar
la ley, otra característica de los cuatroteros. * *
* Martí Batres fue la propuesta de la hasta ayer
jefa de Gobierno de CDMX para sustituirla en
el cargo al que renuncia este viernes. Con bien
ganada fama de porro, golpeador y varios
otros estigmas, su nombramiento es de mero
trámite. Nada cambiará y mucho menos
mejorará en la capital nacional de todos los
mexicanos. * * * Gran despedida recibió Ricardo
Monreal por parte de sus cercanos e, incluso,
de los opositores, quienes le reconocieron sus
dotes de liderazgo y conciliación. Los dos
cargos que ocupaba el zacatecano fueron
salomónicamente entregados a Eduardo
Ramírez, quien se queda con la coordinación
de la bancada cuatrotera, y César Cravioto,
quien representará a los guindas en la Junta
de Coordinación Política, * * * Y por hoy es
todo. Como siempre, le deseo ¡buenas gracias
y muchos, muchos días!
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La presidenta de la Comisión Europea (CE)
cierra con broche de oro una vista toral para la
Unión Europea (UE) tras palpar in situ la
temperatura de las relaciones a nivel gobierno
con Brasil, Argentina, Chile y México. Ayer en
el país azteca, Von der Leyen, volvió a reiterar
que México es un socio estratégico, un
miembro clave del G20 con el que la UE
comparte una serie de valores. 

“Vamos a fortalecer nuestros nexos
económicos y a profundizar la cooperación en
temas ambientales, en la transición energética
y ecológica y en temas sociales y en la
migración”, subrayó la lideresa europea en su
reunión con el presidente Andrés Manuel
López Obrador. 

La Unión Europea es el tercer socio comercial
de México, mientras México es el decimocuarto
socio comercial de la UE. Los flujos comerciales
y las inversiones se han triplicado desde la
entrada en vigor del Acuerdo actual.  

Al igual que la mayoría de los países del
mundo, la pandemia global afectó los flujos
comerciales entre México y la UE, que
ascendieron a 51 mil 100 millones de euros en
2020 y disminuyeron un 17.6% de un año a
otro. México atrajo 6 mil 600 millones de euros
de Inversión Extranjera Directa (IED) en 2020.
Y en cuanto a un monto acumulado de
inversiones; la cifra histórica, de 1999 a 2021,
con un total de 177 mil 300 millones de euros.
Con México, la UE lleva desde 2016
modernizando su acuerdo comercial y
tampoco termina de cuajarlo, a pesar de que el
21 de abril de 2018, la UE y México lograron
un Acuerdo de principio “sobre un pilar
comercial modernizado” del Acuerdo de
Asociación Económica, Concertación Política y
Cooperación entre la UE y México; también,
conocido como Acuerdo Global, vigente desde
2000.

Se supone que, dentro de la Presidencia del
Consejo Europeo, que ostentará España en el
segundo semestre del año serían discutidos
ambos temas, tanto el destino del acuerdo
Mercosur-UE; como el acuerdo modernizado
entre la UE-México.  Y además con la intención
de destrabarlos.

Por si son peras o son manzanas. Lo que sí
habrá en Bruselas, el 17 y 18 de julio, será la III
Cumbre de la Comunidad de Estados
Latinoamericanos y Caribeños y la UE. Bruselas
quiere regresar a la época de las cumbres
constantes y los intercambios de ideas y de
propuestas; aunque, si pretende seducir a los
mandatarios de turno, tendrá que abrir el
bolsillo prometiendo generosas inversiones en
la región.

Von der Leyen ha cruzado el charco buscando
socios fiables porque la UE requerirá 10
millones de toneladas anuales de hidrógeno
verde para compensar su proceso de
descarbonización; y no ha ido tan lejos para
buscar partners, en Brasil que es la décima
economía del mundo o en México, que es la

decimoquinta. 
A COLACIÓN

Ha sido el avance inusitado de China en la
región con sus inversiones y su apabullante
capacidad comercial, lo que ahora preocupa a
Von der Leyen. No en balde, en su discurso
sobre el Estado de la Unión de 2022,  ella
insistió reiteradamente en llamar  a la unidad
a todos los socios comunitarios para crear una
estrategia e invertir en “el poder de las
democracias” y construir un bloque de afines.

Hay más de interés ideológico y político (que
económico o comercial)  aunque Bruselas
conoce las necesidades de financiamiento,
recursos e inversiones en la región y para eso
ha preparado su 

estrategia Global Gateway.
¿Qué es el Global Gateway? Es la

respuesta  de la UE ante el proyecto ingente de
China con su Nueva Ruta de la Seda (One Road,
One Belt) que pretende vertebrar al mundo
entero con el gigante asiático. 

La UE a través del Global Gateway,
vigente desde 2021, tiene una bolsa de hasta
300 millones de euros para apoyar inversiones
que cumplan con los objetivos de la Agenda
2030 de la ONU y los Objetivos de Desarrollo
Sostenible y el Acuerdo de París. Aunque el
fondo acumula unos 10 mil millones de euros
disponibles.

Desde Bruselas me explican que
necesitan “un socio de confianza” para diseñar
proyectos sostenibles y de calidad y garantizar
que los proyectos se implementen de manera
transparente.

Este plan de inversiones está guiado
por seis principios básicos: 1) Valores
democráticos y altos estándares; 2) buen
gobierno y transparencia; 3) asociaciones en
pie de igualdad; 4) proyectos verdes y limpios;
5) centrado en la seguridad; y, 6) orientado a
estimular al sector privado.

¿Ha llegado tarde la UE ante la
embestida china en la región?  A China le
ayuda bastante que no tiene un pasado
colonialista con los latinoamericanos y en
definitiva, la diplomacia de las vacunas
antiCovid aplicada tanto por, Beijing como por
Moscú,  ha sido un picaporte para reconectar
con varios gobiernos latinoamericanos. 

Esta región vio cómo Estados Unidos
vacunaba primero a su gente con viales de
primer generación  ARNm de Pfizer y
Astrazeneca cuyos costos per cápita superaban
las expectativas presupuestarias de las arcas
latinas de muchos países. Las baratas vacunas
chinas y rusas sirvieron para revitalizar los
nexos con las naciones  latinoamericanas.  Von
der Leyen quiere reconectar alianzas en una
región que ha virado hacia una izquierda que
a veces tira hacia el barranco y la UE cada vez
se tiñe más de gobiernos conservadores con la
ultraderecha avanzando en escaños. Difícil
relación…
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Infobae 
Frenar el desarrollo del cáncer

en un organismo se ha vuelto una
tarea titánica desde hace varias
décadas en todo el mundo. Y en
los últimos años, los estudios se
han concentrado en cómo activar
el propio sistema inmunológico
para que sea este el que enfrente
un tumor, sin la agresión que
suponen medicamentos externos
como los utilizados en
quimioterapia, que destruyen
todas las células, sean enfermas o
sanas. En pos de este hallazgo, la
ciencia se ha volcado a estudiar
en profundidad las quinasas. Se
denominan cinasas o quinasas a
un conjunto de enzimas
presentes en todos los
organismos vivos cuya función
principal es la de fosforilar otras
proteínas o material genético.

Por ello, desempeñan un papel
muy importante y clave en la
comunicación celular y en la
regulación de diversas funciones
en el cuerpo humano. Su función
principal es la de transferir
fosfato de una molécula llamada
adenosín trifosfato (ATP) a otras
moléculas, como proteínas. Esto
funciona como un switch o
interruptor, ya que al pasar el
fosfato pueden “activar” o
“inactivar” a la proteína

modificada, según cada caso.
Estas vías de señalización son
caminos de comunicación que
permiten que las células
respondan a estímulos externos o
internos.

“En nuestro cuerpo hay más de
500 proteínas quinasas. Y desde
hace más de 20 años buscamos
saber más cómo funciona este
mecanismo molecular de las
proteínas quinasas para
encenderse o apagarse”, explicó a
Infobae el doctor en Biología,
Ricardo M. Biondi, que lidera el
grupo Biología Química de
Mecanismos Regulatorios del
Instituto de Investigación en
Biomedicina de Buenos Aires
(IBIOBA, CONICET-MPSP), que
estudia la estructura de una
proteína quinasa llamada PDK1,
la cual cumple un rol
fundamental en la señalización
celular y que está muy vinculada
con el crecimiento y
supervivencia de las células.

Los científicos saben que PDK1
cuenta con muchos sustratos —
o proteínas— que activa a través
de esta vía de señalización, y que
en muchos tipos de cáncer esta
vía se potencia, ayudando a que
las células cancerígenas crezcan y
sobrevivan descontroladamente.
A raíz de esto, comenzó a

estudiarse a AKT, uno de los
sustratos que PDK1 activa y que
es parte de dicha vía de
señalización.

Entonces, si se lograra ‘apagar’
este sustrato, se podría
indirectamente inducir la muerte
de las células cancerígenas, ya

que dejarían de recibir la señal de
crecimiento constante. Y de esa
forma el cáncer podría
desaparecer.

El desafío entonces es cómo
hacer para apagar a AKT: “Es muy
difícil hacer un fármaco que
apague sólo a una de las

proteínas, y si apagás a todas, se
pueden desencadenar procesos
tóxicos y los, a veces, tan dañinos
efectos secundarios”, afirmó
Mariana Sacerdoti, becaria
doctoral del CONICET en el
IBIOBA y primera autora de un
estudio publicado en la revista

Un avance en la investigación del cáncer que
puede abrir las puertas a nuevas terapias



Science Signaling, del grupo
Science, que fue escogido para la
tapa del último número.

“Inhibir una proteína, permite
ser más selectivo y de esta forma
no se apaga el funcionamiento
general de las células”, sostuvo
Sacerdoti. “Estas proteínas han
sido buscadas como blancos para
fármacos. Hoy hay muchos
fármacos inhibidores de quinasas
para tratamiento del cáncer. Si
uno puede ser más selectivo e
inhibir una sola proteína, el
desarrollo se podría utilizar
incluso para combatir otras
enfermedades”, agregó Biondi.

La estructura de las proteínas
“Se trata de un trabajo muy

interdisciplinario. Es muy
completo. Testeamos pequeños
compuestos y nos ayudamos
entre distintos laboratorios
argentinos para comprender el
mecanismo molecular de
regulación con la ayuda de
pequeños compuestos nuevos
sintetizados. Para saber cómo
funcionan se utilizaron técnicas
como la cristalografía de
proteínas para saber a nivel
atómico como esta molécula
interacciona con esta proteína de
nuestro interés”, comentó Biondi.

En este trabajo se abocaron a
estudiar a PDK1 en su totalidad:
“Estudiar la estructura de las
proteínas enteras (cómo son) es
muy difícil cuando tienen dos
dominios —algo así como dos
partes—, como en este caso,
porque hay que usar distintas
técnicas y son muy complejas”,
explicó Sacerdoti. PDK1 cuenta
con un dominio quinasa, que
agrega el fosfato a los sustratos,
y también con un dominio PH,
cuya función es unir un lípido
(PIP3) a la membrana de las
células.

Utilizando un abordaje
interdisciplinario que incluyó
técnicas estructurales,
bioinformáticas y de biología
química, el grupo de
investigación descubrió cuál es la
forma 3D que adopta PDK1
cuando no fosforila a AKT (es
decir, no lo activa), pero sí a otros
sustratos. Este mecanismo es
crucial no sólo porque indica que
se podría ‘apagar’ una proteína
tan relevante en cáncer sin
apagar otras, sino porque
también encontraron una
molécula con la que pudieron
estabilizar esta conformación,
logrando una inhibición de PDK1
sustrato selectiva.

“No estamos inhibiendo a la
quinasa en su totalidad, sino que
pudimos inhibir solo una
partecita: la activación de este
sustrato, mientras todas sus otras
funciones tan importantes para la
comunicación celular pudieron
conservarse. Es la primera vez

que se describe esta manera de
inhibición sustrato selectiva de
PDK1 respecto de AKT”, agregó
Sacerdoti.

Entonces, a través de técnicas
de biología química lograron
bloquear selectivamente a PDK1,
estudiar una proteína con dos
dominios en solución para así
sacar información de la
estructura y relacionarla con una
consecuencia funcional: no puede
activar a su sustrato cuando se
encuentra en la conformación
específica que descubrieron.

En muchos tipos de cáncer se ve
que esta vía de señalización está
“más prendida” y PDK1 es una de
las postas dentro de esa vía. En
síntesis, dado que PDK1 activa
varias quinasas que promueven el
crecimiento y la supervivencia
celular, estos resultados pueden
proveer formas de manipular
selectivamente la actividad de
PDK1 para tratamientos futuros
contra el cáncer.
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Infobae 

La casa de subastas Christie’s
sacará a subasta una carta
autografiada de Wolfgang
Amadeus Mozart (1756-1791)
dirigida a su amiga la baronesa
Marta Elisabeth von Waldstätten,
sobre su inminente matrimonio
con Constanze Weber.

Las cartas escritas por el músico
austriaco, uno de los más
emblemáticos y prolíficos de la
historia con más de 600 obras y
40 sinfonías compuestas, son una
rareza en el mercado del arte,
afirma en un comunicado la casa
de subastas británica.

El lote saldrá a la venta el 6 de
julio en una " puja excepcional”,
parte de la temporada de
subastas de verano “Classical
Week” (30 junio al 14 de julio),
que contará con una variedad de
lotes con piezas desde la era
antigua hasta el siglo XX: con
cuadros de Rembrandt y El Greco
hasta un busto romano del siglo
II y un reloj ornamental de la
China imperial.

Con un precio estimado de entre
300 mil y 500 mil libras (350-528

mil euros), la última carta
personal subastada del
compositor salió a la venta en la
sede de Christie’s en Nueva York,
en junio de 2017 (rematada en
293 mil euros).

Thomas Venning, director del
departamento de Libros y
Manuscritos, afirma que es
“único” poseer una carta privada
de una figura histórica de tal

magnitud, que muestre “sin
filtrar un momento tan
importante y privado”.

En el contenido de la carta,
escrita en alemán el 4 de agosto
de 1782, Mozart expresa a la
baronesa la necesidad de
formalizar “urgentemente” el
matrimonio con su prometida
Constanze Weber, para evitar
dañar la reputación de la joven,

dado que ya era “vox populi” que
ambos dormían en la misma casa
sin estar casados, lo que provocó
que la madre de Constanze
amenazase con llamar a la policía
para arrestar a su hija por
adulterio.

Mozart, nacido en Salzburgo,
escribió la carta poco después de
su llegada a Viena en 1781, donde
se consolida como un afamado

compositor al comenzar a
estrenar sus óperas más
conocidas como La flauta mágica,
Las bodas de Fígaro o Don
Giovanni.

Además, en esta época compone
sus sinfonías y composiciones
más conocidas como la “Serenata
n.º 13 " o “Requiem”, su última
obra que finalizaría poco antes de
su fallecimiento a los 35 años.
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Un argentino premiado en
China. Se trata de Gustavo Ng,
periodista, escritor y editor, que
recibió el mayor premio del país
asiático a escritores extranjeros:
el Special Book Award. El premio
fue creado por el gobierno de
China en el año 2005, y reconoce
los aportes de escritores,
traductores y editores extranjeros
en el fomento del intercambio
cultural.

Ng nació en San Nicolás en
1962. Estudió antropología en la
Facultad de Filosofía y Letras de la
Universidad de Buenos Aires,
trabajó en Clarín y RAE, fue
corresponsal para América Latina
en los medios japoneses The
Yomiuri Shimbún, NHK y Fuji TV.
También fue profesor en el Círculo
de la Prensa y en la carrera de
Trabajo Social de la UBA y en 2011
fundó la revista, portal de
internet y programa de radio
DangDai.

Publicó los libros Mariposa de
otoño, La intimidad de las islas, El
año del gallo de fuego, El
Tangram de China, 10.134
kilómetros a través de China y
Todo lo que necesitás saber sobre
China (este último en coautoría
con Néstor Restivo).

“Recibí el Special Book Award en
nombre de todos los argentinos
que están trabajando en conocer
y comunicar China. A los
argentinos nos conviene

comprender mejor a ese país,
porque es nuestro segundo socio
comercial, porque su dimensión
está reconfigurando el mundo y
porque tiene una realidad que
puede enriquecernos mucho”,
dijo Ng en la revista DangDai.

Y agregó que “este es un premio
al intercambio cultural.
Necesitamos hacer que las
relaciones con las potencias como
China vaya más allá de la venta

de nuestros recursos naturales,
que involucre la cultura, o sea el
conocimiento, el arte, la ciencia.
China va a comprar reactores
nucleares fabricados por la
empresa argentina INVAP: ese es
el camino al que tenemos que
apuntar”.

El embajador argentino en
China Sabino Vaca Narvaja dijo:
“Conocemos el trabajo que viene
desarrollando Gustavo Ng con la

revista DangDai y con sus libros”.
La agregada cultural de la
embajada, Eva González, agregó:
“Deseo destacar el trabajo de
Gustavo Ng, el cual contribuye al
fortalecimiento y la
profundización de los lazos de
amistad entre el pueblo argentino
y chino”.

Hubo otros dos argentinos que
ganaron el Special Book Award:
en 2013 al sinólogo Jorge Malena,

el primer latinoamericano en
obtenerlo, y en 2020 al
economista Gustavo Girado. En
esta edición también fueron
distinguidos el brasileño Elías
Khalil Jabbour, el ruso Sergei
Konissanov, el tayikistano Rashid
Alimov, el argelino Smail
Debeche, el estadounidense
William Porter y los británicos
Elizabeth Frances Wood y John
Marshall Ross.

Gustavo Ng ganó el premio mayor
de China para escritores extranjeros
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Infobae 
Gremlins: los secretos de

Mogwai (Gremlins: Secrets of the
Mogwai) es una serie de
animación de diez episodios
estrenada en HBO Max que
muestra la historia previa a los
eventos de la película con
dirección de Joe Dante y guion de
Chris Columbus estrenada en el
año 1984. Aquel título, producido
por Steven Spielberg, era una rara
mezcla de film familiar con
oscuro relato de terror. El guion
original, se sabe, había sido
cambiado para no resultar tan
sangriento y perturbador. La
secuela, Gremlins 2, estrenada en
1990, transcurría en Nueva York
y tenía un tono más paródico y
autoconsciente. Hace unos años
que se viene trabajando en la idea
de un remake, reboot o secuela,
siendo esta última opción la más

probable.
Antes que Gremlins 3 ocurra -si

acaso ocurre-, el público ahora
tiene la oportunidad de disfrutar
de una serie que sigue los pasos
de Gizmo, el mogwai más
adorable que existe. Sam Wing,
un niño de diez años, se
encargará de cuidarlo y
mantenerlo alejado de fuerzas
oscuras que desean utilizarlo. La
misión, si puede alcanzarse, es
devolver a Gizmo a su gente.

La historia transcurre en China
en la década del veinte, es decir,
100 años atrás. Es de allí de
donde son originarios los
mogwais. El joven Wing tiene de
aliada a un adolescente llamada
Elle, una ladrona callejera que se
sumará al equipo de los buenos.
La serie, que tiene una bella y
moderna animación, busca más el
tono de un relato de aventuras y

fantasía que de terror, lo que la
vuelve más cercana al mundo
infantil. Pero si bien todos
amamos a Gizmo, el motivo que
más nos atrae en la historia son
los Gremlins. Las reglas sagradas
que deben respetarse incluyen el
no mojar a un mogwai y no
alimentarlo después de
medianoche. La serie vuelve a
tener a Spielberg como productor
ejecutivo y a Joe Dante como
director. Es evidente su conexión
con el comienzo de la película de
1984, donde un anciano de
apellido Wing era el poseedor de
Gizmo en un local de
antigüedades en el Barrio Chino.

Por ahora, la batalla por volver
más oscuros a los Gremlins se
inclina por un público infantil,
pero nada indica que un posible
nuevo largometraje tome el tan
ansiado y siempre postergado

tono adulto. En todo caso, la
película de la década del 80
triunfó en su mezcla de ambas
cosas.

La serie es una variable muy
divertida y bella que puede
funcionar como funcionan las
versiones animadas de otras

franquicias, sin perjudicar el tono
de las producciones
cinematográficas. Gizmo,
animado o en muñeco, sigue
siendo encantador. Todos los
episodios de Gremlins: los
secretos de Mogwai se pueden
ver en HBO Max.

Los Gremlins vuelven
en una precuela de
animación infantil
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Bruce Wayne ha muerto. La

noticia sacude a Ciudad Gótica
por partida doble. Por un lado, la
muerte del más famoso
millonario, y por el otro, una
sociedad que descubre la
verdadera personalidad de
Batman. Dos muertes a partir de
un mismo deceso. Ciudad Gótica
está de duelo, pero mayor es el
tormento de Turner Hayes, el
huérfano adoptado por Bruce
años atrás. No solo descubre de la
noche a la mañana el secreto
mejor guardado de su padre
adoptivo, sino que también
conoce a un grupo de marginales
sospechosos de asesinar a su
progenitor, algo que también
termina involucrando al propio
Hayes.

Gotham Knights es una serie
que prueba que el mundo de DC
Comics, y puntualmente el de
Batman, es inagotable. Nadie que
admire al personaje puede quedar
indiferente frente a cada nueva
propuesta e idea que se acerque a
su universo, esté él en el centro o
no. Cuanto más se conoce a
Batman, más ganas de ver series
que lo tomen como punto de
referencia se tienen. Aquí, el
protagonista, un personaje que
no viene del cómic, sino que fue
creado para esta ficción, forma
una inesperada alianza con
Duela, la hija del difunto Joker, y
los otros marginados que la
acompañan. También tiene una
compañera de estudios, Carrie
Kelley, que no es otra que Robin,
y, por supuesto, estará de su lado.

El personaje más reconocido y
con trayectoria en Gotham
Knights es el Fiscal de Distrito
Harvey Dent, de quien todo fan
de Batman esperará, más tarde o
más temprano, los eventos
significativos asociados al canon
del personaje. Y, por supuesto, el
crimen que los une a todos y que
desean resolver los terminará
llevando hacia la Corte de los
Búhos. El título de la serie avisa
con antelación hacia dónde
terminará yendo este grupo de
jóvenes en Ciudad Gótica.

Gotham Knights no es ni la
primera ni la última serie que
busca ampliar el mundo de
Batman. La prueba más perfecta
de cómo una expansión puede

sumar es Gotham (2014-2019),
que en cien episodios repartidos
en cinco temporadas retrata la
historia previa de Batman hasta
llegar a un esperado e inolvidable
plano final. También Pennyworth
(2019-2022) tuvo tres temporadas
y treinta episodios para retratar
los comienzos de Alfred. Esas dos
series fueron creadas por Bruno
Heller y Danny Cannon, aunque
no compartían universo. Ahora,
tal vez como una cábala, Gotham
Knights tiene un punto extra en
común con ambas: los tres
primeros episodios de las tres
series están dirigidos por Danny
Cannon, quien a su vez es el
productor ejecutivo de esta
última.

Aunque Gotham Knights no
tenga perspectivas de tener cinco
temporadas, sus personajes, más
juveniles, podrían avanzar a lo
largo de muchos episodios. El
tono está logrado y los personajes
se conectan con una sensibilidad
propia del siglo XXI. Si una nueva
oleada de fans se puede sumar
aquí o si serán los viejos
seguidores quienes le den
continuidad a la serie, eso es
difícil de saber. Pero como toda
producción con un crimen por
resolver, esta tiene la intriga
necesaria para mantenernos
conectados, sobre todo cuando
todo está relacionado con
Batman.

El título se puede encontrar en
el catálogo de HBO Max.

Una nueva serie ambientada en
el mundo de Batman en HBO Max
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Amazon confirmó que está
implementando inteligencia
artificial para crear resúmenes de
reseñas de productos, para que
los usuarios puedan tener una
idea más clara de todas las
opiniones de los usuarios que han
hecho compras en línea.

Mark Wieczorek, responsable de
la agencia de marketing Fortress
Brand, fue uno de los primeros en
darse cuenta de esta función y a
través de LinkedIn compartió
detalles de lo que encontró, por lo
que la CNBC se contactó con la
empresa de comercio electrónico
para confirmar la inclusión de la
IA.

“Estamos invirtiendo
significativamente en IA
generativa en todos nuestros
negocios”, fueron las palabras de
un portavoz de la compañía al
medio estadounidense.

Cómo funciona la inteligencia
artificial en Amazon

Al querer comprar un producto
en la tienda virtual, hay una
sección en la que los usuarios que
ya lo adquirieron dejan sus
comentarios contando la
experiencia con el vendedor y el
producto.

Esto genera que cuando se trata
de un artículo que ha tenido
muchas ventas, la cantidad de
reseñas sea extensa y los nuevos
usuarios tengan demasiada
información para leer y se afecte
su experiencia.

Lo que hace la inteligencia
artificial es tomar todos esos
comentarios y generar un
resumen que consolide todas las
opiniones. Por ejemplo, en el caso
de un caldero de juguete para
niños llamado Magic Mixies, se
menciona que tiene aspectos
positivos como un “factor
divertido, apariencia, valor,
rendimiento, calidad”.

Pero también afirman que “la
mayoría de los clientes han
expresado opiniones negativas
sobre estos aspectos” y que
“algunos clientes han pagado
más de 100 dólares por un
juguete que no merecía la pena,

mientras que otros han
experimentado problemas con la
calidad y la carga del producto”.

Todo este contenido se genera
con IA y por eso justo debajo del
resumen se aclara la situación con
el siguiente mensaje: “resumen
generado por IA a partir del texto
de las reseñas de los clientes”.

La inclusión de esta tecnología
no garantiza que el contenido
generado de un resultado
confiable, porque CNBC encontró
en el resumen de los AirPods de
3ª generación se asegura que
“todos los clientes que
mencionaron la estabilidad
tenían una opinión negativa al
respecto”, a pesar de no ser así,
por lo que aún tendrán que pulir
esta nueva herramienta.

Esta función se suma a otras
alternativas que ha tomado
Amazon para mejorar el sistema
de reseñas, como la inclusión de
una calificación o la opción de
escoger una opinión con un solo
toque sin necesidad de escribir
una review completa.

Además, la compañía viene
luchando desde hace un tiempo
con las reseñas falsas que
promueven productos engañosos
o exageran las características de
usuarios que nunca lo han
adquirido.

Universidad de Amazon enseña

sobre inteligencia artificial
La empresa lanzó Machine

Learning University (MLU), una
iniciativa para capacitar gratis a
jóvenes interesados en el campo
de la inteligencia artificial y el
aprendizaje automático.

Asimismo, hay una amplia
selección de cursos que abarcan
temas clave como el

procesamiento del lenguaje
natural, la visión por computador
y los datos tabulares.

Los programas están diseñados
para ayudar a los profesionales a
mejorar sus habilidades y
mantenerse actualizados con los
últimos avances en el campo del
aprendizaje automático. Serán
impartidos por expertos en

aprendizaje automático de
Amazon, lo que garantiza una
instrucción de alta calidad.

Una de las ventajas de la MLU es
que todos los cursos estarán
disponibles en línea a través de
videos, lo que permite a los
estudiantes aprender a su propio
ritmo y desde cualquier parte del
mundo.
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IA creará en Amazon las
reseñas de los productos
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Agencias

El presidente del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE),
Francisco Cervantes, dijo que se
opone a la propuesta de
reducción de la jornada laboral
que se discutió en el Congreso y
volverá a presentarse en el
próximo periodo de sesiones.

“Pareciera que no tienen
llenadera”, dijo Cervantes en una
entrevista argumentando que se
ha avanzado mucho en cuestión
de beneficios laborales en el país.

“Hubo un paquete laboral
importante, traemos un salario
mínimo que como nunca, en la
historia se había elevado tanto,
días de vacaciones, pensiones, ha
habido una serie de cambios y ha
habido modificaciones a varios
artículos”.

Como lo reportó el diario
Reforma, el titular del CCE
argumentó que debe haber
equilibrio entre el trabajo y la
línea del bienestar de los
empleados:

“En un ánimo de balancearnos
multilateralmente por
recomendaciones de la
Organización Internacional del
Trabajo (OIT), pero pareciera que
no tienen llenadera, lo que
tenemos que hacer es ponernos a
trabajar”, dijo el presidente del
CCE.

Francisco Cervantes cuenta con
28 años de experiencia en el
ámbito de los negocios y se ha
desempeñado como
representante del sector
empresarial, destacando
participación en los consejos de
instituciones nacionales como
Nafinsa, Bancomext, IMSS,
Infonavit y Fonacot.

De acuerdo con el empresario, la
reforma de reducción de horas
laborales impactaría en costos
para las empresas y para el
gobierno:

“Imagínate los costos, estas
iniciativas son transversales, no
solo es el costo para las empresas
de horas extras, sino al Gobierno
también y eso lo pagan todos los
mexicanos. Estamos valorando,
estamos en pláticas con
sindicatos”, subrayó.

¿Qué contempla la reforma a
la jornada laboral?

La propuesta plantea la
reducción de tiempo laboral de 48
a 40 horas semanales, con dos
días de descanso obligatorio, y no
solo uno, como se estipula hasta
ahora. La reforma modificaría el

apartado A del artículo 123 de la
Constitución.

En el pasado periodo de
sesiones quedó pendiente la

discusión de esta reforma, será
hasta el mes de septiembre que se

retome su discusión y posible
votación.
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Rechazan reducir jornada laboral: “No tienen llenadera”, dice el titular del CCE
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